

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 1 mañana.

CORREO DE AYER.

MADRID 25 NOVIEMBRE DE 1870.

Anoche se recibió un telegrama de Florencia diciendo que la princesa de la Cisterna habia dado a luz un niño en Torino.

Es el segundo hijo de la futura reina de España. El primero, a quien le corresponderá el título de príncipe de Asturias, tiene ahora veintidos meses, y se llama Manuel Filiberto.

A consecuencia de su alumbramiento, la princesa de la Cisterna no podrá recibir á la comision de las Cortes en Florencia, y parece que esta pasará á visitarla en Torino.

Parece que en la última sesion que celebró la comision de las Cortes hubo algunos disgustos por la distribucion hecha en los buques que han de llevarla a Italia, puesto que los que van en la fragata *Villa de Madrid*, van con mucha mas comodidad que los que han de hacer el viaje en las otras fragatas.

La comision ha llegado sin novedad a Cartagena en la tarde de hoy. Se desayunó en Hellin y almorzó en Blanca. Al alcaide de Murcia entregó el presidente de las Cortes 2,000 rs., para que los repartiase entre los pobres.

El Sr. Ruiz Zorrilla lleva á Italia considerable número de diplomas de grandes y pequeñas cruces firmados en blanco para distribuirlos allí entre las personas que por su importancia política ó servicios prestados á la candidatura del duque de Aosta merezcan ser condecorados.

La baja de los fondos en la Bolsa durante el día de ayer, de la cual no se ha repuesto en la cotizacion de hoy, se atribuye á las pocas esperanzas que abrigan muchos de que el ministro de Hacienda cuente con los fondos necesarios para pagar el cupon del próximo diciembre, que con las amortizaciones sube á mas de 500 millones de reales. La operacion de crédito hecha por el señor Figuerola con el Banco de Paris sobre los bonos, aseguraba el pago de los intereses por cuatro semestres; pero los acontecimientos políticos de Francia hacen que sea muy dudoso que el Banco de Paris pueda cumplir sus compromisos, tanto mas que con arreglo á una cláusula del contrato pueda rescindirle por la baja de los fondos franceses. La insistencia con que el señor Figuerola quiere salir del ministerio es tambien sintoma de que no quiere estar en el departamento que rige para fines de diciembre.

Si el Banco de Paris no puede entregar las cantidades á que se comprometió, el cupon se irá pagando poco á poco y segun los recursos ordinarios que el nuevo ministro pueda arbitrar.

Tan pronto como vuelva a Madrid la comision que ha ido á Florencia, se nombrará la alta servidumbre del palacio real. Sobre este punto conferenciará con el duque de Aosta el señor Ruiz Zorrilla. Dícese que el general Milans del Bosch será el jefe del cuarto militar del rey. Los demás em-

pleados de palacio los nombrará el duque de Aosta cuando venga.

Parece que se van á modificar algunas de las disposiciones sobre libertad de enseñanza, á fin de que no puedan asistir á las clases mas que los alumnos matriculados.

Es positivo que ya no se verificará la modificacion ministerial hasta que vuelva la comision que ha ido á Florencia, y que la modificacion se hará en sentido progresista.

En los días 1 y 2 del próximo saldrán de los puertos de Cádiz y Santander tres vapores conduciendo tropas á la Habana.

El ministro de Fomento va á presentar á las Cortes un proyecto de ley de caza y pesca.—P.

Se cree que la comision estará en Madrid de regreso del 8 al 10 del mes próximo. En seguida se ocuparán las Cortes de las leyes del ceremonial y lista civil, que se cree quedaran votadas antes de las leyes. Para principios de enero vendrá el rey si se ha decidido á venir.

Reina grande actividad en el Ministerio de Gracia y justicia, para plantar, hasta donde hoy sea posible, la importante ley de organizacion del poder judicial. Asimismo, dentro de pocos días quedaran trasladados los innumerables promotores fiscales que hoy son incompatibles por ser naturales de los pueblos donde ejercen su ministerio, así como los abogados fiscales de Audiencia. Dentro de breves días tambien se abrirá el curso para los aspirantes á los juzgados de primera instancia que han de ir llenando las vacantes que ocurran.

Se cree que el diputado señor Alcalá Zamora podrá dar el agua del bautismo al hijo del duque de Aosta, que ayer nació. Sabido es que este sacerdote forma parte de la comision que ha ido á Florencia.

A las cinco de la tarde de ayer fondeó en el puerto de Cadiz el vapor *Isla de Cuba*, procedente de la Habana con la correspondencia pública y 55 pasajeros.

IDEM, 26.

Las cartas de Tours manifiestan gran ansiedad por saber el resultado de las operaciones del ejército del Loire. El 22 se esperaba una gran batalla, pero estamos á 26, y la batalla no se ha dado. Sin embargo, dicho ejército cuenta al presente 220 mil hombres. Habian sido llamadas del Mediodia todas las tropas disponibles con una cantidad enorme de artillería. Hasta cierto punto se ha dejado sin guarnicion á Lyon á fin de dar mas probabilidades de buen éxito al gran golpe que se trata de dar entre Orleans y Paris.

Si los 220,000 hombres del ejército del Loire derrotan á los prusianos concentrados enfrente, estos podrían ser aplastados en su huida con una salida general y furiosa del ejército de Paris. Así es

que reina vivísima ansiedad, y todas las miradas, todos los corazones se vuelven hacia la ciudad de Orleans y los campos del Beauco, donde van á jugarse los destinos de la Francia.

Malas, malisimas son las noticias que vienen de Cuba respecto á los azúcares. Las existencias en los almacenes invadidos por las aguas se han perdido, ó poco menos; y en cuanto á la nueva cosecha, pocas esperanzas ofrece. Ha sido tanta el agua caída, que en muchos campos de caña pueden navegar goletas, cuyo encharque mata la planta ó la enferma. Donde la caña no se ha perdido por completo, está acostada y enmarañada lastimosamente.

El general Bourbaki ha llegado á Tours con el estado mayor, y se asegura que no acepta el mando del decimo octavo cuerpo para que ha sido nombrado por decreto.

Parece haberse insistido para que aceptase, pero ofendido, segun se dice, de ciertas sospechas, y no creyendo poder obrar utilmente en las condiciones actuales, persiste en rechazar todo mando. Se añade que su intencion seria hacer simplemente la guerra de guerrillas al frente de algunas compañías de cuerpos francos.

De La Igualdad:

Anoche no se sabia nada de la llegada de la comision á Cartagena, circunstancia que llamaba mucho la atencion.

Como sintomas de la impresion causada en Inglaterra por la actitud de la Rusia, haremos notar el anuncio de la próxima reunion del Parlamento, que se dice tendrá lugar en la primera semana de diciembre.

El duque de Cambridge, comandante en jefe del ejército de tierra de Inglaterra, ha venido á ocupar sus habitaciones en el ministerio de la Guerra.

Todos los lores del Almirantazgo están en permanencia en White Hall.

Se ha mandado unir la escuadra de la Mancha á la del Mediterraneo.

La *Gironde* publica las últimas correspondencias que ha recibido de Paris, de las cuales se desprende que en la capital de Francia se confiaba poco en la eficacia de las negociaciones diplomáticas, contando únicamente para la salvacion comun con los recursos que la actividad individual, de acuerdo con la iniciativa del gobierno republicano, han conseguido crear para la defensa nacional.

Día 19 de noviembre.

«Un globo, que salió de Paris el 19, llegado á Bruselas el 22, trae las siguientes noticias:

«Hace dos días, la artillería prusiana envia sus proyectiles á los trabajos hechos por los ingenieros delante del fuerte de Ivry. El fuego es mucho mas vivo esta mañana.

»Los fuertes de Vanves y de Issy han bombardeado las posiciones enemigas. Despues de un fuerte cañoneo, sucedió el silencio en toda la línea

prusiana.

»Las compañías de franco-tiradores hacen expediciones diarias, á fin de reconocer las posiciones del enemigo; una de ellas sorprendió á éste cerca del Bourget, matándole cuatro hombres.

»Se cree que los alemanes no atacarán por el lado de Vanves y de Issy; pero concentran sus fuerzas por la parte de Saint-Denis.

»Se necesitan aún algunos días para completar el equipo de la guardia nacional.

»La administración de telégrafos anuncia que el servicio por palomas funciona con regularidad.

»Todo hace presentir graves y próximos acontecimientos. Las tropas están llenas de ardor.

»Durante la penúltima noche, los fuertes de Romainville y de Ivry cruzaron sus fuegos sobre una columna prusiana. El resultado de esta maniobra fué desastroso para el enemigo, que huyó apresuradamente.

»La cotización era 53-70.»

Día 20 de noviembre.

Otro globo que salió de París el 20 trae los siguientes detalles:

»Nuestro círculo de sitio se ensancha. Establecemos delante de Moulin Saquet una línea de defensa que empieza en el norte de la Seine hasta las obras construidas delante de Villejuif.

»Hemos llevado nuestros reconocimientos, por este lado, hasta el cementerio de Choisy, en donde los prusianos habían establecido, según se dice, algunas baterías.

»Por todas partes, los trabajos de defensa y ataque son cada día más formidables.

»Del lado de Chatillon, las baterías prusianas serán reducidas al silencio con facilidad.

»Nuestros tiradores, extendidos por las cercanías de Bagneux, inquietan las avanzadas del enemigo.

»Ayer, una columna enemiga salió de un repliegue del terreno para destruir las nuestras, pero los fuertes de Ivry y Montrouge enviaron sus bombas á los prusianos, que huyeron en todas direcciones.

»Se han construido trabajos complementarios del lado de acá de la ronda. Están destinados á formar una segunda línea de cintura.

»Entre los medios de defensa figura un gran número de máquinas especiales, en cuya eficacia fundamos grandes esperanzas.

»La comisión de las barricadas, presidida por Rochefort, ha decidido que todos los trabajos deben estar concluidos antes de fin de mes: pasado cuyo término, la comisión será disuelta hasta nueva orden, conservando, sin embargo, sus cuadros.

»Los cazadores de Neuilly tuvieron el 18 un pequeño encuentro con los prusianos, hacia la última barricada de Vitry-sur-Seine.

»Se supone que el enemigo trata de envenenar sus proyectiles.»

El Monitor, en su boletín, resume en estos términos la actual situación militar.

»Los movimientos del duque de Mecklemburgo y del príncipe Federico Carlos, que tanto nos han preocupado, no han sorprendido seguramente á nuestros generales, pues nuestro estado mayor había tomado de tal modo sus medidas en vista de la operación que se atribuía á estos dos jefes, que su resultado negativo ha sido anunciado hace algunos días por diferentes diarios alemanes.

Nuestro ejército del Loire es suficientemente fuerte para que pueda dejarse envolver, como se figu-

ran los fanfarrones de Berlín, por las fuerzas relativamente poco importantes que amenazan sus dos alas.

El duque de Mecklemburgo, que opera sobre la izquierda del general D'Aurelles, no puede disponer de más de 40,000 soldados, pues ha tenido que dejar á las órdenes del general de Than, gran parte de su ejército, con objeto de renovar las fuerzas que aquel general tiene bajo sus órdenes. Con 40,000 soldados ha podido muy fácilmente apoderarse de Dreux, que no estaba defendido más que por algunos batallones de móviles sin artillería, y llevar á Chateaufort la pequeña ventaja que según los telegramas prusianos no les ha costado más que unos 100 hombres y les ha proporcionado la facilidad de amenazar y acaso ocupar Nogent le Rotrou.

Creemos, sin embargo, que no se atreverán á internarse hacia Mans y Vendomme, que están bien defendidas.

Con mucha más razón cometerían una grande imprudencia si tuvieran la ocurrencia de continuar su movimiento, tratando de inquietar la retaguardia del ejército del Loire, pues en este caso se espondrían á encontrarse cogidos entre dos fuegos.

En cuanto al ejército del príncipe Federico Carlos, que amenaza el ala derecha del general Aurelles de Paladines, y que ha ocupado recientemente á Montargis, no cuenta con más de 80,000 hombres.

Menos temible todavía es el ejército del general Werder, el cual, si llegara á abandonar su proyecto de ataque contra Besançon y Lyon, para aproximarse al centro y dar la mano al príncipe Carlos, encontraría fuerzas suficientes para impedirle el paso.

A menos que no llegue á nuestra noticia una nueva derrota de nuestros ejércitos, lo cual no nos parece probable, la estrategia del enemigo nos tiene sin cuidado.»

PARTES TELEGRÁFICOS.

Bruselas 24.—El ministro de España al ministro de Estado:

Acaban de recibirse los siguientes telegramas:

»Luxemburgo 24.—Se asegura que Thionville ha capitulado esta mañana después de un combate que ha durado hasta las once.

Amiens 24.—En los alrededores de Amiens, entre Domart Sur Luze y Beaucourt, se ha empeñado un primer combate.

El coronel Du Berral ha vuelto á Viller.»

Bretonneaux (2:30).—Los prusianos han sido rechazados hasta Roye.

Nuestras pérdidas, un poco importantes; las del enemigo mucho más considerables.

Luxemburgo 24.—El bombardeo de Thionville ha continuado ayer y hoy.

Pesth.—Hoy ha tenido lugar la sesión de apertura de las delegaciones austriacas.

Los documentos del Libro encarnado hacen constar que Austria estaba resuelta desde el principio, á permanecer neutral en la guerra de Francia con Prusia.

Declaran que las obligaciones del tratado de 1856 no pueden ser modificadas ni anuladas de ningún modo.

Berlín 24.—El discurso con motivo de la apertura del Parlamento declara que las condiciones para la paz serán en proporción con los sacrificios hechos.

Antes de todo, Alemania exigirá una línea de fronteras que la garantice contra el espíritu de con-

quistas de la Francia.

Declara el discurso que están determinadas las bases de la constitución para la entrada de los grandes ducados de Baden y de Hesse y del reino de Baviera en la Confederación de la Alemania del Norte.

El Wurtemberg ha dado á entender que entrará pronto.

»Roma 24.—La enciclica publicada en Ginebra no ha sido fijada aquí en carteles, y los periódicos que la han publicado han sido secuestrados.

Amiens 24.—Se ha verificado un combate entre Domart y Beaucourt.

El coronel Besson ha vuelto á Viller.»

Los prusianos han sido rechazados hasta Roye. Louvain (Bélgica.) 24.—Ha llegado un globo de París con los señores Fonvielle, Villonstret y otros.»

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES de los diarios de Valencia.

Madrid 24.

La Guardia nacional de Evreux y sus cercanías guarda todas sus posiciones. Los campesinos armados la apoyan hostigando á los prusianos.

Las tropas francesas han vuelto á tomar la ofensiva.

Han cogido un numeroso convoy entre Pacy y Mantes, huyendo la columna de mil quinientos hombres que lo escoltaba, después de un ligero combate.

Madrid 26.

Un telegrama de Londres del día 24 dice que según noticias de San Petersburgo de la misma fecha de la contestación del ministro Gortschakoff á lord Granville, está escrita en sentido conciliador pues expresa el deseo del gobierno ruso de llegar á un nuevo acuerdo con las potencias signatarias del tratado de 1856.

Las noticias del extranjero son escasas.

En el interior tranquilidad.

El periódico de Bruselas «La Estrella Belga», publica una carta diciendo que el 23 tuvo lugar un combate en las cercanías de Mézieres, en el que los prusianos fueron rechazados con pérdidas considerables apoderándose los franceses de dos cañones y tres ametralladoras con una pérdida insignificante de quince muertos y tres heridos.

Noticias de Lila, fecha de ayer, hablan de un nuevo combate cerca de Villeurs Bretonneur. Falta detalles de esta acción. Numerosos prisioneros alemanes llegan á Amiens.

Bolsa de hoy.

3 por 100 consolidado: á 27-10.

De La República Ibérica:

Dice así nuestro corresponsal:

Cartagena 24 de noviembre de 1870.

Sr. Director de La República Ibérica.

Querido amigo: Los buques se están concluyendo ya de armar; se han hecho una porción de obras que cuestan bastante dinero y que tendrán que deshacerse en concluyendo el viaje; si el gobierno hubiese alquilado un vapor de Lopez ó se hubiese habilitado uno del gobierno expresamente para la comisión, iría esta mucho más cómoda y costaría menos, aunque hubiese ido la escuadra del Mediterráneo escoltándola; pero aquí ha de hacerse todo de la peor manera.

Hoy se ha desempaquetado la vajilla que servía para la reina y que costó 70,000 duros, y da grima el ver cómo se tratan las cosas; había ca-

jon en que se sacaron 3 ó 4 platos sanos, y cajoncitos de cubiertos en que faltan mas de la mitad; en estos casos, cada uno tira por su lado.

Cuando se arregló la vajilla, daba lástima, porque se ha perdido mucho y mucho mas se ha de perder en el viaje.

Lo que gustó mucho fué un centro de mesa de pié de plata, que costó 5000 duros.

En medio de estos guatos, de esta prodigalidad y alarde de riqueza, las clases pasivas y los obreros del arsenal se están muriendo de hambre. Es una cosa lastimosa. Les deben cinco quincenas, y si continúan trabajando es por la miseria general que hay, y lo estados que estan con lo que se les debe.

En los talleres del parque, muchas veces pasan los oficiales, y con mucho descaro se quedan los obreros sin trabajar y formando corrillos, y en rigor, con que conciencia se les va á obligar, no habiéndoles pagado en dos y medio meses? Con esto, naturalmente las obras tienen que salir mas caras. Ayer estos obreros hicieron una manifestacion al general del departamento, presentándose todos delante de su casa, y subiendo tres á esponerle sus quejas, el general les dijo que oficiaria al gobierno.

Hoy que llega el ministro de Marina piensan repetir la manifestacion. Veremos lo que se les contesta. No solo es esto, los marineros están lo mismo; los del arsenal no pueden salir á la calle porque no tienen ropa y se les vé la carne por todos lados, y están usando vestidos desechados.

La dotacion del vapor *Blasco de Garay* está lo mismo: se les debe tres meses de paga, y los marineros no tienen traje ninguno; han tenido que hacerse vestidos con lona vieja y pedazos de encerrado, y para lavarse la ropa lo hacen por brigadas, una se acuesta y la otra lava la ropa de aquella, y así sucesivamente.

Este es el vapor, que, segun noticias, va tambien á Italia ó á Marsella á llevar víveres á la «Mendez Nuñez» para que vaya por el rey y quedarse allí en su lugar.

El general, indignado, ha teleografiado al gobierno, diciendo que era indecoroso que fuese un barco nuestro al extranjero con la gente vestida de esta manera.

Cuando venga la comision, que, segun dicen, es mañana, se embarcará al poco tiempo, y segun se refiere, se izará el pabellon real en la «Capitana», que es la «Villa de Madrid», saludándole todos los buques con 21 cañonazos. Al poco tiempo partirán.

Ayer se rompió el cordon sanitario aqui. Estaba puesto por el pueblo, por sí y ante sí, ó por mejor decir, por unas cuantas personas que engañaban al pueblo y hacian su negocio. Era un trastorno para todos los viajeros por mar y tierra, y para el comercio en general; pero el gobierno no habia consentido hasta ahora; pero ahora, teniendo que fastidiarse la comision régia y la tropa que venia, ha mandado Rivero romperle y puesto una multa al alcalde, Lardhy, es el encargado del rancho de la comision, así como Fallola, dueño del hotel de París de esa, del servicio de mesa, á bordo de los buques. Lardhy, lleva 8.000 duros por el rancho, trae criados y marmitones de Madrid que se marearan naturalmente, y mucho mas en el golfo de León.

Se marearán tambien los diputados, y unos no podran hacer la comida, ni los otros comerla. Se dice tambien que no se ha tratado bien á los oficiales de marina, pues se les ha desalojado de sus camarotes para que los ocupen los diputados, cuando, segun las ordenanzas marítimas, solo las perso-

nas reales pueden desalojarles de sus puestos, y esto no deja de ser importante.

Del *Moniteur de l'Algerie* traducimos lo siguiente:

Desde Tolon escriben con fecha 17 al *Messenger du Midi*. Un globo señalado por telégrafo ayer mañana, fué divisado en la region aérea, atravesando el departamento de Vaucluse y corriéndose hacia el Sur con una velocidad vertiginosa: las instrucciones transmitidas á los departamentos del litoral, prescribían seguir atentamente su direccion á fin de prestarle auxilio en caso de necesidad.

Parece que fué á dar en el monte de la Sainte-Baume, en donde los aeronautas pudieron en fin apearse no en tierra, sino en la nieve despues de haber recorrido 200 leguas en ménos de quince horas.

Este globo salido de París la vispera, encontró en el espacio un huracan de N. O. que lo arrebató como una pluma, impidiendo á sus conductores el bajar evitando de este modo una corriente tan aterradoras.

Por último pudieron agarrarse á una roca á algunos miles de metros sobre el nivel del mar, pues ya era tiempo, y sobre todo de aguantarse firmes, porque los primeros resplandores del dia dejaban entrever, en el horizonte, las olas azuladas del Mediterráneo, donde habia probabilidades de ahogarse.

Los viajeros y algunos centenares de kilogramos de despachos, están ya en camino de Tours.

Dice El Isleño.

Palma 24.—Quedan levantados la mayor parte de los cordones sanitarios de los pueblos, siendo ya incesante el movimiento de entrada en la ciudad. Por las mañanas se conoce el aumento de tráfico con motivo de la gran circulacion de los que vienen á proveerse de artículos que hacen falta á las diarias necesidades de las poblaciones que han estado cerradas durante casi dos meses.

Palma 26.—Comienza á notarse mucha animacion entre industriales y comerciantes. Se anuncia la salida con carga y pasajeros de los vapores para Mahon y Barcelona, con cuyas ciudades hace tanto tiempo nos hallabamos incomunicados.

Palma 28.—Con la debida solemnidad cantose ayer en la Santa Iglesia Catedral el *Te Deum*, en accion de gracias por haber quedado libres de la epidemia.

Madrid 26 noviembre 1 de la tarde.—Castellon y Baleares.—Ministro Gobernacion al gobernador.—Esta mañana con buen tiempo han salido de Cartagena el Sr. Presidente y la comision de las Cortes.»

CRONICA LOCAL.

Insístese publicamente en la noticia que dimos acerca la llegada á esta ciudad de los Secretarios de los Ayuntamientos que mencionamos en nuestro número de ayer.

En las solemnes circunstancias que atravesamos, es de todo punto indispensable, es en alto grado necesario que los pueblos no perdonen medio para demostrar publicamente su opinion acerca la venida de un rey en España. No basta, no, que los Ayuntamientos firmen protestas de adhesion, es absolutamente preciso que los representados, que el pueblo, di-

ga sin ambages, en alta voz, lo que piensa, lo que siente, lo que desea.

Hágase cargo el pueblo menorquina de la noticia que hemos dado, y pida rigurosa cuenta á sus representantes de la conducta observada en estas circunstancias: ¿el pueblo está ó no conforme? ¿admite ó rechaza esta solucion? Mientras tanto, dados nuestros antecedentes politicos manifestados clara y terminantemente á principios del 69, nos creemos suficientemente autorizados para decir que la mayoría de los habitantes de Menorca, rechaza toda clase de adhesion sea en la forma que fuere acerca la eleccion de monarca.

La Historia de Menorca no podrá ménos de consignar el proceder bueno ó malo de los representantes del pueblo.

En la noche del domingo, púsose en escena en nuestro coliseo el drama en cuatro actos y en verso, *D. Francisco de Quevedo*; la ejecucion fué bastante regular y algun tanto aplaudida; la concurrencia escasa, reinando el mayor orden.

A peticion de varios concurrentes y en beneficio de los aficionados que actúan, el domingo próximo se ejecutará por segunda vez el aplaudido drama *Valencianos con honra*, tocándose la *Marsellesa* en los intermedios.

A fin de que nadie pueda alegar ignorancia y para mayor inteligencia de las personas que concurren al Teatro, publicaremos el Reglamento interior del mismo.

«La Crónica de los intereses generales», publicó ayer la 9.ª seccion de la Asociacion de Católicos de Ciudadela. Los sumados llegan á 266, número suficiente para emprender una cruzada en favor del Padre *santo* que se halla en peligro de... ser espulsado de Roma. Con que, ¡ánimo! en Ciudadela sereis parásitos, en Roma tal vez seriais héroes. Compartid con *santo* amor las fatigas de vuestro Vicario.

El domingo tuvimos el gusto de visitar la nueva confitería *La Palma* de la calle de Adnover, abierta al público el mismo dia, segun anunciamos en nuestro periódico. La tienda en conjunto revela el mayor gusto como tambien la disposicion de los dulces de los que hay un completo y variado abastecimiento.

Dícese que uno de estos dias estuvo en Ciudadela un comisionado cimbrico con el objeto de recoger firmas en favor del duque de Aosta, pero que regresó á esta sin *sumandos*. ¡Ave María y cuántos aostinos!

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.
San Andrés apóstol.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario.

MOVIMIENTO DEL PUEBLO.

Despachados el dia 28.

Para Barcelona corbeta esp. Polar, de 211 t., capitán C. Ramon Llubera, con 11 trip., 3 pas. y azúcar.—10 dias cuarentena.

Para Almeria corb. griega Demóstenes, de 247 t., cap. C. Giovanni Agallidi, con 11 trip. y lastre.—10 d. c.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

EDICTOS.

Don Celestino Sagarminaga y Arriaga, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: Que el día 14 de Diciembre próximo á las once de la mañana, se procederá en la audiencia de este Juzgado y ante el municipal de Ciudadela simultáneamente, siendo la postura competente, á la venta en pública subasta, de una viña sita en el camino de San Salomé del término de Ciudadela procedente de la herencia de D. Felipe Caymaris, cuya finca ha sido retasada en 833 pesetas 33 céntimos; pues así lo tengo mandado por auto de hoy, quedando de manifiesto el pliego de condiciones en los referidos Juzgados. Dado en Mahon á 23 de Noviembre de 1870.—Celestino Sagarminaga.—Juan Pons Esno. 1

HAGO SABER: Que el día veintiseis de Diciembre próximo, á las once de la mañana, se venderá en nueva y pública subasta, en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, la casa número uno de la calle de San Jorge de esta Ciudad, perteneciente á las testamentarias de Mariana y Juan Vanrell y Coll, con arreglo al pliego de condiciones formado y con la rebaja del doce por ciento del tipo de su justiprecio, pues así lo he acordado con providencia de esta fecha á instancia de los interesados. Dado en Mahon á veinticinco Noviembre de mil ochocientos setenta.—Celestino Sagarminaga.—Pablo Teixidor, Esno. 2

Por el presente se cita á D. Juan Orfila ausente, de ignorado paradero, para que dentro de tercero día se presente á este Juzgado por medio de Procurador con poder bastante, á oponerse al embargo de bienes practicado contra el mismo á instancia de D. Rafael Llusá y Compañía de Barcelona en el juicio de quiebra de dicho Orfila, para el pago de cuatrocientas cuarenta y cuatro pesetas sesenta céntimos; apercibiéndole, que de no verificarlo, se procederá sin más citarle, al remate y venta de los bienes embargados parándole el perjuicio consiguiente. Dado en Mahon á veinte y nueve Octubre de mil ochocientos setenta.—Celestino Sagarminaga.—Pablo Teixidor, Escribano. 2

PARA VENDER.

Lo están dos armarios con vidrieras, su altura trece palmas y su anchura de nueve id. Para su ajuste se verán con el dueño, calle de Cifuentes n.º 12. 7

CATÁLOGO RAZONADO

DE LAS

PLANTAS VASCULARES

DE MENORCA,

por D. Juan J. Rodríguez y Femenias.

Véndese en esta imprenta al precio de 6 reales vn. y en Barcelona, librería estrangera de Joaquin Verdager, Rambla, 5, frente al Liceo.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.



PÍLDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutifera en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aqui, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

Lotería Nacional.

Admon. pral. n.º 1462 en Mahon.

PROSPECTO

del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 7 de Diciembre de 1870.

Constará de 15,000 billetes al precio de 60 pesetas, distribuyéndose 675,000 pesetas á saber:

Premios.	Pesetas.
1 de	160.000
1 de	80.000
1 de	30.000
12 de 3.000	36.000
369 de 600	221.400
369 de 400	147.600
753	675.000

Los billetes están divididos en décimos que se espenden á SEIS RESETAS cada uno en la calle de Hannover n.º 12. Mahon 26 noviembre de 1870.—Juan Rodriguez.

ÚNICO PAPEL DE FUMAR DE FIBRA VEGETAL PURA.



PAPEL PERSA

de

PAJA DE ARROZ

PARA CIGARRILLOS.

Fábrica V.º H. París.

Depositarío exclusivo en España.—José Antonio Patxot, Barcelona.

ÚNICO LEGÍTIMO—ÚNICO GARANTIDO.

Para poner coto á las escandalosas falsificaciones que se han hecho de este papel reputado por un servicio prestado á la higiene por los jurados de las exposiciones internacionales, y premiado con medalla

de plata en la Exposicion de Zaragoza, es suplica á los consumidores que se fijen en el sello de relieve que se estampará de hoy en adelante en el dorso de la cubierta y cuya inscripcion dirá:

JOSE ANTONIO PATXOT,
Barcelona: Asalto, 12.

Los librillos que no lleven este sello y tiene el consumidor derecho á rechazarlos por falsos.

Depósito en Mahon: Francisco Timoné, estanco, calle del Castillo.

El Capitan Mr. Edward Parnall que lo es del bergantin inglés Recovery, participa á este respetable público que no responde de las deudas que pudieran contraer los tripulantes de su buque. 3

+

D. JAIME PONS Y PONS,
ha fallecido.

(Q. E. P. D.)

Su desconsolada familia participa á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y que se verificará su entierro hoy á las 4 de la tarde.

Mahon 30 de noviembre de 1870.

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos. calle de Norte, 1.